

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En VALENCIA, un mes... Ptas. 1,50
En las provs. de Valencia, Alicante y Castellón, trimestre... Ptas. 4,50
Resto de la Península, trimestre... Ptas. 5,50
Extranjero, trimestre... Ptas. 10,50
Número del día: 5 céntimos.
Número atrasado: 15 céntimos.

LAS PROVINCIAS
DIARIO DE VALENCIA

FUNDADO POR EL EXCMO. SR. D. TEODORO LLORENTE Y OLIVARES EN 31 DE ENERO DE 1866

PRECIOS DE LOS ANUNCIOS

En la 4.ª plana: 10 cént. de peseta la línea.
En la 2.ª ó 3.ª plana: 25 céntimos la línea
Remitidos, reclamos, gacetas y avisos oficiales y de corporaciones: Una peseta la línea.
Esquelas mortuorias: Tarifa especial.

Redacción y Administración: Mar. 29

Nuestro número extraordinario

EL CINCUENTENARIO DE LAS PROVINCIAS

Ante la crecida demanda de números extraordinarios, por parte de nuestros vendedores de los pueblos, rogamos a los que todavía no hayan hecho el pedido, que no demoren éste, porque de lo contrario, corren el riesgo de que no se les pueda servir cuando lo formulen.
Dicho número, que como ya hemos dicho, constará de doce páginas, del tamaño de nuestro periódico, ilustrado con más de ochenta fotografías y esmeradamente tirado, se repartirá gratis a los suscriptores y se venderá para el público al precio de 15 céntimos.

das las manipulaciones relacionadas con la pesca y preparación de sus productos, ocuparon a unas 200.000 personas.

Y eso que la pesca de gran altura, tan próspera en nuestro país durante siglos pasados, con las expediciones a Terranova y mares septentrionales, yace completamente abandonada.

Si la pesca a vapor disminuye de momento, con ello se beneficiarán los pescadores de vela. Dizarlo, si no, nuestros pescadores del Caballero, que tan gran oposición suscitaron a las dos barcas con motor de vapor "José Canalejas" y "Conde del Serrallo", que un patrón progresivo y de iniciativas halló el año pasado. Pero si la apatía y queísmo de esta región permiten poner trabas al progreso, no suceso lo mismo en el Caballero. Lo que pasará y con la bienhechora paz, un caudal stock de tonelaje quedará sin aplicación, y producirá la correspondiente depreciación del buque, que podrá comprar mucho más barato los armadores que hoy lo venden a precios reputados poco habidos, si es que antes no han acudido con sus pedidos a la industria española.

Como el dinero busca siempre toda especulación beneficiosa que practique en definitiva, ocurrirá con este asunto de los pesqueros, lo mismo que con el de la venta de vapores de alto bordo. Cuando la situación internacional se normalice, los verdaderos vapores repondrán su flota el capital nacional se habrá acrecentado con las censuradas, por licitas ventas. Los astilleros españoles habrán adquirido gran desarrollo; la legislación ocasional del actual gobierno no quedará ciertamente como modelo para casos futuros, y los abogados no subitamente han tomado la defensa de la Marina mercante, olvidarán esta campaña, por otras de las que poco entenderán, si no son más peritos en ellas que en la actual.

JUAN B. ROBERT.

LA POLÍTICA

Información semanal para "Las Provincias," Desde MADRID

La actuación maurista.—La campaña de propaganda suspendida, ha sido sustituida por la actuación personal y activa del señor Maura.—De esa actuación esperan mucho los mauristas.—Rumores sobre la actitud de los señores Cierva y Sánchez de Toca.—Conversación con un maurista.—Un propósito y una estadística.—Lo que dice la estadística.—Las esperanzas de los grupos políticos.—¿Qué se verá reducidas.—¿Habrá quien pague el pato?

Hay efectivamente—dice el personaje conservador amigo del cronista—trabajos interesantes, de parte de los elementos que siguen al señor Maura, en lo que atañe a la campaña electoral.

Se interrumpieron bruscamente, según dice, los amañados trabajos de propaganda, quizá por el incidente de la defeneción del pintor Peláez. Ese suceso fue muy lamentado por significados mauristas.

Pero, en compensación de esos trabajos interrumpidos o abandonados por el momento, se hacen otros de gran interés. El señor Maura lleva personalmente la dirección de la campaña electoral de sus amigos de tal modo, que para las incidencias, habla por teléfono con el señor ministro de la Gobernación.

El propio señor Maura, celebra todos los días conferencias; trata con los candidatos, y en suma, hace cuanto puede, por favorecer el triunfo de sus adeptos.

Para la mayoría del público, que ignora esta actuación personal y energética del señor Maura, es que éste sería abandonado los trabajos electorales, y tal creencia está también extendida entre los políticos.

Esa actuación del señor Maura ha de ser más eficaz para sus amigos, en opinión de muchos de ellos, que la campaña, abandonada o interrumpida, de reuniones públicas, y la que haga el periódico maurista La Acción, cuyo anuncio ha sido fijado en las esquinas.

Las preparadas de milicias no son muy eficaces en España todavía, quizá por falta de educación ciudadana o de independencia de los votantes, y la del periódico aludido, tendrá en su contra la hostilidad, ya iniciada, de otros diarios que se estiman órganos de la opinión maurista, y que consideran innecesaria la aparición de otro.

Respecto a la actuación del señor Maura, en la política electoral se dice que tendrá tal eficacia, que hasta tendrán diputados amigos suyos por el artículo 29. He oído decir, que se gestiona el distrito de Albalá, de Valencia, para un amigo del señor Maura, en las condiciones expuestas.

Con objeto de aumentar, en la opinión, el entusiasmo por la campaña electoral maurista, se dice que el señor Cierva no tardará en inclinarse al lado del señor Maura, y que el señor Sánchez de Toca ya en la misma trayectoria. Hasta ahora, estos dos personajes mantienen en la reserva sus intenciones, pero el rumor circula insistientemente.

Prieto, y, naturalmente, fuimos a una estadística, como consecuencia de un razonamiento. El razonamiento es el siguiente:

Es natural y lógico, el propósito del señor conde de Romanones, de querer traer una mayoría parlamentaria, que pueda sostenerle en el gobierno, ante los demócratas y reformistas, se abstengan de apoyarle. Como es sabido, demócratas y reformistas no están fusionados con los liberales, sino en coalición o alianza. ¿No está en lo posible, que algún día, por discrepancias políticas o económicas, falte al gabinete Romanones el apoyo de los amigos del marqués de Alhucemas o de don Melquíades Álvarez?

Ante esta hipótesis, el ministro de la Gobernación y el jefe del gobierno toman las naturales precauciones, para asegurar la vida política del gabinete. Y lo más elemental, es la de tener una mayoría liberal, romanonista, que en momentos de falta de votos de reformistas y demócratas, pueda contrarrestar el número de sufragios de las minorías, aunque éstas surjan también a su lado, a prietistas y melquíades.

¿Cómo va a lograrse eso? En el supuesto de que lo consigán, los señores conde de Romanones y Alba, ¿cuáles van a pagar el pato, como se dice vulgarmente?

La estadística es sencilla y servirá de base, a las cuentas que harán, a estas horas, el jefe del gobierno y el ministro de la Gobernación.

Quieren los demócratas, por lo menos, el mismo número de diputados, de que disponían en las anteriores Cortes liberales, o sea 40.

Desear los reformistas, un número de 25. Republicanos, conjuncionistas y radicales, 48.

Nacionalistas, 15. Tradicionalistas, 7. Integristas, 2.

Suponen los conservadores, amigos del señor Dato, que lograrán unos 70. Amigos del señor La Cierva (mínimo), 5. Creer los mauristas que obtendrán 25.

Total, 211. El Congreso se compone de 404 diputados. De manera, que de realizarse estas esperanzas, de unos y de otros, el señor conde de Romanones, se encontraría en el futuro Parlamento, en condiciones mucho peores de las que ha vivido el señor Dato.

El supuesto es inverosímil, teniendo en cuenta las condiciones de inteligencia del señor conde de Romanones y del señor ministro de la Gobernación.

Para que molestase, entonces, en hacer encasillado, si el gabinete liberal iba a vivir de la magnanimidad de los conservadores? ¿De qué servirían al conde de Romanones y al señor Alba, las lecciones del Parlamento conservador?

La estadística consignada demuestra que ha de cumplirse el dicho popular, de que vendrá el tío Pacho con la rebaja, en las cifras que representan las aspiraciones parlamentarias de los diferentes grupos políticos.

¿Quiénes serán los que van a contribuir, más poderosamente, a que sean más compactas las filas romanonistas? Ese es el secreto del ministro de la Gobernación, y a tal trabajo están dedicados actualmente el conde de Romanones y el señor Alba.

Pero, desde luego, lo que es inverosímil, es que se realicen las esperanzas de todos los grupos aludidos, sin que, desde el momento en que se constituyera el Congreso, la vida del gabinete, estuviera a merced de los coligados, prietistas y reformistas, en combinación con las oposiciones.

Mi impresión es la de que el señor conde de Romanones y el señor Alba, que ven lógica y, naturalmente, alejar esa hipótesis, de que el gabinete tenga que vivir de la benevolencia del adversario o del aliado, y por lo tanto, seguramente las cifras consignadas tendrán que sufrir una reducción, quizá esta proporcional. ¿Habrá algunas que sufran una reducción más apreciable?

En esas cifras, y en lo que se haga con ellas, está la parte de más importancia del problema político.

Madrid 27 de enero de 1916.

NOTAS MILITARES

PLANTILLAS PROVISIONALES

El Diario oficial del ministerio de la Guerra publica una real orden en la que se dispone que hasta tanto que por el Estado Mayor Central se fijen definitivamente las plantillas orgánicas del ejército, se considerarán como provisionales las siguientes:

Alabarderos: 4 coronales, 5 tenientes coroneles, 4 comandantes, 3 capitanes y 24 subalternos.

Estado Mayor: 23 coronales, 62 tenientes coroneles, 90 comandantes, 124 capitanes, 311 caballería, 64 coronales, 75 tenientes coroneles, 224 comandantes, 495 capitanes y 505 subalternos.

EL SEÑOR D. Salvador Pallás Granero falleció el 26 del corriente, a las tres de la tarde, en el pueblo de Chella a los 75 años de edad habiendo recibido los Santos Sacramentos R. I. P.

LA SEÑORA Doña Emilia Estellés y Roca Viuda de Viñals falleció a las once de la mañana de ayer habiendo recibido los auxilios espirituales

ASUNTOS DEL DÍA

De Londres comunican que se ha discutido en la Cámara de los Comunes la cuestión del bloqueo, de tanta trascendencia para las naciones neutrales.

El ministro de Negocios Extranjeros inglés ha explicado el procedimiento empleado con los cargamentos conducidos a puertos británicos, añadiendo que ya es hora de acabar con los ataques dirigidos al ministerio de Negocios Extranjeros, ataques que pueden desdibujar a la hora, haciéndolo creer que su obra se ve entorpecida por el ministerio.

—Luego—ha añadido—es necesario no enajenarnos los neutrales, no dejar que nos corten la base de aprovisionamiento para nosotros y nuestros aliados y necesario explicar, justificar, defender nuestra intervención en el comercio de los neutrales. Si establecemos una línea de bloqueo, debemos respetar los derechos de los neutrales, dejar pasar el comercio lícito destinado a puertos neutrales. Intentemos detener todas las mercancías dirigidas a salidas de Alemania, apliquemos la doctrina llamada del "viaje continuo". Debemos obrar de acuerdo con nuestros aliados, ya lo hacemos con Francia desde el mes de mayo.

En la misma sesión de la Cámara de los Comunes hizo el ministro de Negocios Extranjeros las siguientes interesantes declaraciones:

—Los neutrales están perfectamente dispuestos a examinar todo otro procedimiento que podamos hallar más eficaz y más cómodo, para detener el comercio enemigo. Y yo digo a los neutrales: No podemos renunciar a nuestros derechos de entorpecer el comercio enemigo, a pesar que el ejercicio de estos derechos puede perjudicar considerablemente nuestro comercio. Admitir que oremos exactamente como los norteamericanos en la guerra de secesión y que impidiéramos llegar al enemigo las mercancías por mediación de los países neutrales? Si los neutrales responden afirmativamente como equitativamente deberían hacerlo, les diremos nosotros: En este caso haced todo lo posible para que podamos fácilmente distinguir.

—Y si respondiesen que no tenemos el derecho de impedir el comercio con el enemigo, esto equivaldría, por su parte, a renunciar a la neutralidad.

No hay duda de que la última nota de los Estados Unidos contiene ciertas demandas que si las aceptáramos nos impedirían de hacer de modo que no llegasen al enemigo hasta las mismas mercancías de contrabando, pero no creo que ésta sea la intención de los Estados Unidos ni de ninguna otra nación.

La venta de buques mercantes españoles Los vapores pesqueros de Barcelona

El real decreto de 7 de enero prohibiendo la venta de vapores en el extranjero, permite enajenar fuera de España los menores de 500 toneladas. Sin duda la idea del gobierno, al establecer tal permisividad, obedeció a suponer, ó que no habría demanda de barcos pequeños en el mercado universal, ó que las enajenaciones que se hicieran serían más fácilmente aceptadas por la industria nacional de Construcción naval, que si se tratara de buques grandes, de los que esta produce en la actualidad con el máximo de rendimiento que su capacidad industrial permite.

LA SEÑORA Doña Emilia Estellés y Roca Viuda de Viñals falleció a las once de la mañana de ayer habiendo recibido los auxilios espirituales

El ministro de Fomento supuso lo primero, pensó equivocadamente, porque las necesidades de la guerra han dado ocupación en cantidad enorme a los trabajadores, empleados de 400 a 500 toneladas, como rastreadores de minas, exploradores, vigías de submarinos, etcétera. Recordábase la fructífera campaña de los submarinos alemanes en el mar del Norte durante la primavera y verano pasados, en cuyos meses se contaban por centenares los vapores pesqueros hundidos, dedicados casi en su totalidad a fines militares.

El hecho que motivó epítoles de alarma en ciertos círculos de Madrid, es que en pocos días se han vendido a casas extranjeras la mayoría de los vapores pesqueros barceloneses.

De 47 constaba la matrícula de la Ciudad Condal, y de ellos se han enajenado los llamados "Villa de Cee", "Santiago", "Habana", "Bohemio", "Tiburón", "Erla", "Avista", "María Isabel", "Merced", y "Fantasma" (los tres primeros a Rusia, y los dos siguientes a Italia), y quedan solo hasta la fecha, los "Pardo", "María", "Monserrát II", "Lord Roberts", "Arria", "Misericordia", y "Seembar". Son todos buques cuyo tonelaje oscila entre 150 y 300 toneladas.

Desde luego que los precios de las ventas, han sido remuneradores: más del doble del coste de su primitiva adquisición. Y se nos ocurre preguntar, ¿qué comerciante ó industrial no realiza su capital inmovilizado cuando sabe que puede reemplazarlo al poco tiempo con inmensa ventaja económica?

Una de dos: ó la pesca a vapor es buen negocio, ó malo. Si es bueno, los armadores que tan ventajosamente se han deshecho de vapores viejos, en su mayor parte, pronto acudirán a la industria nacional para que les construya otros vapores, que los resultados mucho más baratos y más nuevos, naturalmente, que los sustituidos, con lo que se beneficia la industria española y el naviero. Y si el negocio es malo, ¿cómo se puede obligar, ni por el Estado ni por la sociedad, a que persevere en un negocio que no va a repetirse el caso de la medicina malgrat lui, de Molière. Al contrario, todo español debería congratularse de que un compatriota liquidara sus asuntos económicos en malas, en circunstancias pasajeras é inopinadamente favorables.

Para saber, se objetará, si la industria nacional tiene capacidad productora bastante para sustituir las pérdidas. Pero si que la tiene sobradamente. Para construir vapores de alto bordo: solo son aptos de momento los astilleros de Malagorda, en Cádiz, y los Euskalduna, de Bilbao.

En cambio, barcos de vapor de 100 a 200 toneladas construyeron en 1914, los talleres Gómez de Valencia; Cortáez (Deusto) y de la Constructora Gipuzkoa, los que hay que añadir los Burell, de Barcelona; Barreras (Vigo), Sales (Tortosa), etc. etc.

También se dice que la industria pesquera española padece sensiblemente con la enajenación de esa decena de vapores, y con los que seguramente les seguirán en su emigración al extranjero. Poco sorprende, dada la importancia de las industrias relacionadas con la pesca en España, pero ante las cifras que citamos suministradas por don Eugenio Agacino, podrá inferirse si unos cuantos vaporcitos más ó menos, influyen notablemente en la economía de esa fuente de riqueza.

En España se empleaban el año 1914, en la pesca, 16.527 embarcaciones de vela, y 724 de vapor. Había en territorio español 719 fábricas de salazón y conserva de pescados. Sumó 147.863 toneladas el pescado capturado, con un valor de 77 millones de pesetas, y lo

Idem Veterinaria: 2 coronales, 7 tenientes coroneles, 22 comandantes, 99 capitanes y 119 subalternos.
Cuerpo médico: 10 coronales, 10 tenientes coroneles, 16 comandantes, 24 capitanes y 13 subalternos.
Clero castrense: un coronel, 9 tenientes coroneles, 14 comandantes, 72 capitanes y 177 subalternos.
Oficinas militares: 4 coronales, 7 tenientes coroneles, 29 comandantes, 94 capitanes y 494 subalternos.
Embarcación: un coronel, un teniente coronel, 4 comandantes, 30 capitanes y 50 subalternos.
Guardia civil: 29 coronales, 65 tenientes coroneles, 92 comandantes, 276 capitanes y 589 subalternos.
Carabineros: 17 coronales, 36 tenientes coroneles, 44 comandantes, 200 capitanes y 406 subalternos.
La adjudicación de las vacantes que resulten en cada empleo se hará en la siguiente forma:
1.º El 50 por 100 al ascenso y el otro 50 por 100 a amortización cuando de concederse todos al ascenso el excedente que resultara suponiendo aprobada en esta forma la propuesta fuese mayor del 20 por 100 de la plantilla total de dichos empleos.
2.º El 75 por 100 al ascenso y el 25 restante a la amortización cuando en iguales circunstancias de las expresadas en el caso anterior el excedente que resultara fuese igual ó menor que el 20 por 100 antes dicha.
3.º Todos al ascenso, si a pesar de ello no resultare excedente después de aprobada la propuesta.
4.º A continuación de las reales Ordenes aprobando las respectivas propuestas mensuales de ascenso se publicará un cuadro demostrativo del movimiento de escuelas detallando las vacantes ocurridas, las cubiertas por ascensos por méritos de guerra. Las adjudicadas al ascenso, las dadas a la amortización, turno de que correspondió a la última de la propuesta anterior y turno a que corresponde la última de esta propuesta.

La entrega en la Administración de LAS PROVINCIAS de 25 VALES como el presente, da derecho a retirar un billete para el sorteo del mes siguiente. Automóvil CARDEN que esta empresa regala a sus favorecedores. 29 de Enero de 1916

La política en la provincia de Alicante. Idoneos y mauristas.—Liberales y demócratas.—Reformismo.—¿Podrá conseguir el gobierno acoplar el encasillado con arreglo a las justas aspiraciones? El ingreso en el maurismo del diputado electo don José Torres Sala, ha sido una confirmación para los conservadores del señor Dato, por el representante Torres Sala la tradición política de las fuerzas conservadoras de la Marina que siguieron en la jefatura de su padre, y ahora la del joven representante en Cortes por el distrito de Pego. La adhesión de este señor al insigne hombre público don Antonio Maura, ha sido un golpe duro para los idoneos de la provincia toda, porque ha tenido sus repercusiones en la circunscripción y distritos de Orihuela-Dolores.

Hallábanse en la capital los conservadores bastante divididos por rencillas y aspiraciones a la jefatura. Los mauristas habían hecho su organización desde diciembre del 1913, pero los primeros, valiéndose de la actividad y prestigio de su nuevo jefe (no acatado por todos), consiguieron un éxito bastante aceptable en las elecciones municipales pasadas, y los incondicionales de don Antonio seguían sin dar señales de vida; pero ahora, con el restorzo de la región de la Marina, se nota gran actividad, que repercute en los pueblos, y se afirma, con visos de certeza, que las fuerzas conservadoras de Elche, que siguen al señor Ganga, y los de Novelda, vuelven a sus lares reconociendo otra vez al gran estadista mallorquín realizando ese acto público solemnemente el día 6 de febrero próximo, con motivo del viaje a Alicante que efectuarán los señores Ossorio Gil Harro, Goicoechea, Maura (don Gabriel y don Miguel), Delgado Barreto y otros.

Si como parece, es un hecho la adhesión de los otros valiosos elementos de Orihuela (donde cuentan con un diputado provincial) y de Villena, a más de los importantes núcleos de los distritos de la Marina, resultarían en ese caso nuevas fuerzas conservadoras, pues hay que recordar la absoluta imparcialidad, que a don Eduardo le siguen también elementos de arraigo.

Sensible es esta división, por cuanto viene a dar el poco recomendable ejemplo que nos enseñan los liberales y demócratas, los cuales hallábase divididos, no por diferencias de criterio en las ideas de partido, sino por rencillas y disgustos personales más ó menos hábilmente ocultas.

Excepción de la Huerta (Dolores-Orihuela), es poco edificante la conducta política que siguen los titulados adictos al marqués de Alhucemas y conde de Romanones. En Alicante parece ser que se hallan bajo la jefatura de Rojas, pero no es un secreto para nadie que entre ceñulas intenta prender el fuego de los demócratas el ex-presidente de la Diputación provincial, Sr. Formis. Los pueblos de la circunscripción están lo mismo, sobre poco más ó menos. Y si pasamos a Villena, vemos las luchas partidistas entre el ex-gobernador don Ricardo Pérez Girón, fomentando el prietismo, y el afán del ex-gobernador don Carlos Pérez Barceló, queriendo sostener el fuego sagrado del romanonismo.

En los grupos de Alcoy. Allí existen ininidad de grupos y grupitos de la Marina? En Pego las divergencias surgen por las rivalidades prietistas, y hay una fracción que tiene tendencia a orientarse hacia el reformismo.

En los otros distritos, demócratas y liberales no están de acuerdo, siguiéndole cada fracción a su caudillo.

El reformismo no ha tenido arraigo. En un principio pareció que iba a organizarse en la circunscripción, pero sea por lo que fuere, no se han consolidado esas aspiraciones de don Melquíades. En Alcoy y otros pueblos hubo chispazos reformistas, pero sea porque no adaptan esas ideas híbridas del naciente partido, sea porque se hallan la mayor parte de los elementos luchando entre sí, lo cierto es que no pasa de ser una fracción.

Se trabaja para que no aparezca en estas próximas elecciones la división tan grande y extraordinaria que entre los partidos monárquicos existe. Se estudia para llevar a la fórmula de acoplar en el encasillado oficial las justas aspiraciones. Se medita el caudal de fuerzas de que cada cual dispone, y tanto los jefes de la oposición como el gobierno, hállanse dispuestos a armonizar elementos ajenos, pues no tienen razón de ser las divergencias.

Al efecto, por persona que ejerce alto cargo en el gobierno, sabemos, y lo damos a título de información, que para evitar luchas se calculan y senado.

Circunscripción: don José Franco Rodríguez, liberal; don Emilio Díaz Moreu, demócrata; don Salvador Canals, conservador; don Manuel Ruiz Valarino, demócrata; don Vicente Ruiz Valarino, demócrata; don Jesús Urrós, liberal; don Pego, don Baldo-

meto Vega Seoane, demócrata.—Denia, don Carlos Pérez Barceló, liberal.—Villajoyosa, don José Torres Sala, maurista. Señadores: Marqués de Valero Palma, demócrata; don José Rojas Miranda, conservador; don Alfonso Rojas, liberal. Creese que la lucha quedará reducida a escasas proporciones, pues los demócratas que pretenden ponerse frente al encasillado serán tan sólo para impedir el artículo 29. ¿Sucesión así?

Pronto lo hemos de saber, y si a alguien interesan, ahí van estas notas escritas con la más perfecta imparcialidad y tan solo para que se sepa que no es la provincia de Valencia la que da quebraderos de cabeza al gobierno para satisfacer las ambiciones de los aspirantes a padros de la patria. Nuestra hermana Alicante y el resto de las de España se hallan sobre poco más ó menos en el mismo caso. Y un día queremos regenerarnos.

CRÓNICA TEATRAL PRINCESA Decididamente el teatro de la Princesa ha vuelto a sus buenos tiempos: los brillantes tiempos de antaño. Luego cada noche, artistas de talla, va se ha establecido una cariñosa corriente de simpatía entre los intérpretes y el público, dando como resultado una interpretación inimitable de las obras y ovaciones cada noche.

Cada noche también, el maestro Peydró reverdece sus laureles, y su orquesta suena muy bien en aquel teatro que tan admirables condiciones artísticas tiene.

Ayer se estrenó una apópsito titulado La niña de las blancas, pretexto para que Pilar Martí baile con toda la gracia que ella tiene; para que Angeles haga de las suyas; para que el maestro Peydró y para que el público pase un rato delicioso y colme de ovaciones a los intérpretes. Así sucedió ayer, la obra gustó de veras, y todos sus intérpretes fueron aplaudidísimos.

ESLAYA ESTRENO de la comedia en tres actos, EL TERCER MARIDO, de Sr. López, traducida por Ricardo J. Garmehú.

Creemos ó por lo menos no lo recordamos, cuando comenzamos a escribir estas líneas de la persona que en el sábado 17 de este mes, no tiene correspondiente en nuestra dramática. Sabatino López no es el primer autor italiano, ni siquiera es de los indisciplinados, y a pesar de ello, no tiene por el género que cultivaba, entre nosotros. Sus comedias equilibran por igual de las astracadas de García Álvarez y Paso, que de aquellas algo más antiguas, cuyo interés consistía en la sucesión de unas chisteras y en presentarse un personaje al que nadie espera, y si es serio, mejor, y a quien un epílogo torpe lo toma por el novio de la soñadora.

Las obras de Sabatino López tampoco son esas comedias trascendentes y demoiólicas de Linares Rivas... Son algo menos... y algo más; lo primero en cuanto a pretensiones. Algo más que un autor de teatro, y a la naturalidad de los recursos empleados.

El tercer marido es una obra de gran fuerza cómica, en muchas escenas deliciosas, por su frescura juvenil y su comedimiento en el uso de los recursos cómicos; una obra en que la gracia no fluye exclusivamente de los labios de los actores, sino que está en la vida, en los matos de la vida que el autor se ha procurado arrolla. No es obra de orden vaudiviloso, y sin embargo, lo que sucede, tanto ó más que lo que dicen los personajes, nos reocia; mantiene en nuestros labios la sonrisa más benévola; nos hace reír, a menudo, con risa franca.

En el tercer marido se comenta la situación de un poco ridícula del joven que enamora a una viuda de los afortunados que en el corazón de ella le presentaban, y esto momentos de una pasión que nadie sabe si llegará a realizarse, para su santificación, ante el altar, si con traje blanco negro ó de medio tulo;—esos instantes, un poco grotescos, en que el novio se ve obligado a pedir el consentimiento a los dos suegros, están deliciosamente observados y llevados a escena con un acierto insuperable. El diálogo rebosa de frases chispeantes, cruciosas, sin contar que las hay también de verdadero ingenio. En suma, es una comedia muy interesante y reocida, que puede verse sin tener que dejarse en casa el sentido común.

El éxito de la noche fué para el señor Puig, quien logró ofrecer al público los primeros días de una interpretación verdaderamente feliz. Triunfo afortunado que apreciable artista, sirviendo con su flexibilidad y su grado naturalísimo, un tipo cómico, muy expuesto a caer en exageraciones. El señor Puig fué muy celebrado.

La señora Xigu estuvo, sencillamente, deliciosa. Hizo una doble visita muy interesante a la naturaleza, toda improvisación, toda licitud. La dicción se le afina hasta parecer, a veces, que canta las cosas. Causó anoche en el público la impresión más honda. En el conjunto, bien ajustado y servido por todo el reparto, sobresalieron las señoras Santallaría y Álvarez, y el señor Barralpo.

OLYMPIA Luisa de Vigné. Debutó ayer esta gentil ballarina y obtuvo un éxito franco. El arte de la Vigné, depurado, por decirlo así, exento de ciertos detalles, es ahora más una perfecta armonía, un ritmo suave, de entre los números que ejecutó, merecen citarse una danza española, la del señor de Vigné vestida de maja; otra danza clásica titulada "The bonzo american", y un tango, todos los cuales fueron muy aplaudidos. Ante las muestras de aprobación del pu-

Miércoles, había nuestro "d y dos", vestida de la...

El triunfo alcanzado por el papel de fumar EUCALYPTUS...

Valencia

El gobernador civil conferenció ayer con los harineros...

Afirmaron que no han variado los precios...

Al día siguiente de haberse celebrado...

El gobernador tomó nota de estas manifestaciones...

Al terminar nuestra entrevista, nos dijo el señor Cortinas...

El presidente accidental de la Cámara de Comercio...

Unos amigos nuestros muy queridos, don Carlos y don Emilio...

El gobernador civil recibió ayer una real orden...

Ayer visitaron al gobernador civil el vicepresidente...

El doctor Antonio Villanova y S. Cien años de existencia...

El lunes, a las once de la mañana, celebrará sesión ordinaria...

Se nos remite, para su publicación, el siguiente sueltito...

La junta directiva del Ateneo Mercantil no ha formado...

Ciertos impresos que han circulado con el epígrafe...

Quede, pues, bien sentido, que no hay candidaturas...

La cotización oficial de las substancias en Valencia...

Trigos, de 39 á 41 pesetas los 400 kilos.

Harinas, de 45 á 51.

Alubias, de 55 á 56.

Patatas al por mayor, de 1650 á 1750.

Carneros, de 135 á 145, y carneros, de 205.

Al detall en carnicerías.

Terñera: Flete, á 5 pesetas kilo; carne sin hueso...

Carnero: "Cabets", á 280; chuletillas y pierna...

Cerdo: Lomo, á 4; magro, á 3; tocino, costillas...

Ayer recibió el gobernador civil una instancia...

El rector ha aprobado la permuta de plazas...

El gobernador civil conferenció ayer con los harineros...

El gobernador civil conferenció ayer con los harineros...

El gobernador civil conferenció ayer con los harineros...

En la Sala Capitular de nuestra Metropolitana...

Actual el doctor don Gerardo Hernández Juan...

Motor á gas tipo "Universal", forma moderna...

El gobierno de Su Majestad ha agraciado con la condecoración...

Ayer tarde visitó el gobernador civil al doctor don Gerardo...

El ex-alcalde señor Ferraz y el delegado regio de Primera Enseñanza...

A los postres, el señor Guixeres ofreció el homenaje...

Font Llorens, odontólogo.—Enfermedades de la boca...

El embajador de Inglaterra en Madrid, sir Arthur Hardinge...

Ayer mañana visitó al gobernador civil, y al medio día...

El gobernador civil ha delegado en el oficial de Fomento...

Mañana, á las cinco de la tarde, en el salón de actos...

Pianos Gómez.—Excelente surtido en pianos á cuerdas...

Mañana, á las nueve y media de la noche, la Sociedad de Dependientes...

Mañana, á las diez y media en punto, dará en el Ateneo...

Unos amigos nuestros muy queridos, don Carlos y don Emilio...

El gobernador civil recibió ayer una real orden...

Ayer visitaron al gobernador civil el vicepresidente...

El doctor Antonio Villanova y S. Cien años de existencia...

El lunes, a las once de la mañana, celebrará sesión ordinaria...

Se nos remite, para su publicación, el siguiente sueltito...

La junta directiva del Ateneo Mercantil no ha formado...

Ciertos impresos que han circulado con el epígrafe...

Quede, pues, bien sentido, que no hay candidaturas...

La cotización oficial de las substancias en Valencia...

Trigos, de 39 á 41 pesetas los 400 kilos.

Harinas, de 45 á 51.

Alubias, de 55 á 56.

Patatas al por mayor, de 1650 á 1750.

Carneros, de 135 á 145, y carneros, de 205.

Al detall en carnicerías.

Terñera: Flete, á 5 pesetas kilo; carne sin hueso...

Carnero: "Cabets", á 280; chuletillas y pierna...

Cerdo: Lomo, á 4; magro, á 3; tocino, costillas...

Ayer recibió el gobernador civil una instancia...

El rector ha aprobado la permuta de plazas...

El gobernador civil conferenció ayer con los harineros...

El gobernador civil conferenció ayer con los harineros...

El gobernador civil conferenció ayer con los harineros...

El gobernador civil conferenció ayer con los harineros...

El gobernador civil conferenció ayer con los harineros...

El gobernador civil conferenció ayer con los harineros...

El gobernador civil conferenció ayer con los harineros...

El gobernador civil conferenció ayer con los harineros...

El gobernador civil conferenció ayer con los harineros...

Pulmones delicados

La salud de mi hijo era deplorable.

El padre de este niño estaba alborozado y feliz...

Actual el doctor don Gerardo Hernández Juan...

Motor á gas tipo "Universal", forma moderna...

El gobierno de Su Majestad ha agraciado con la condecoración...

Ayer tarde visitó el gobernador civil al doctor don Gerardo...

El ex-alcalde señor Ferraz y el delegado regio de Primera Enseñanza...

A los postres, el señor Guixeres ofreció el homenaje...

Font Llorens, odontólogo.—Enfermedades de la boca...

El embajador de Inglaterra en Madrid, sir Arthur Hardinge...

Ayer mañana visitó al gobernador civil, y al medio día...

El gobernador civil ha delegado en el oficial de Fomento...

Mañana, á las cinco de la tarde, en el salón de actos...

Pianos Gómez.—Excelente surtido en pianos á cuerdas...

Mañana, á las nueve y media de la noche, la Sociedad de Dependientes...

Mañana, á las diez y media en punto, dará en el Ateneo...

Unos amigos nuestros muy queridos, don Carlos y don Emilio...

El gobernador civil recibió ayer una real orden...

Ayer visitaron al gobernador civil el vicepresidente...

El doctor Antonio Villanova y S. Cien años de existencia...

El lunes, a las once de la mañana, celebrará sesión ordinaria...

Se nos remite, para su publicación, el siguiente sueltito...

La junta directiva del Ateneo Mercantil no ha formado...

Ciertos impresos que han circulado con el epígrafe...

Quede, pues, bien sentido, que no hay candidaturas...

La cotización oficial de las substancias en Valencia...

Trigos, de 39 á 41 pesetas los 400 kilos.

Harinas, de 45 á 51.

Alubias, de 55 á 56.

Patatas al por mayor, de 1650 á 1750.

Carneros, de 135 á 145, y carneros, de 205.

Al detall en carnicerías.

Terñera: Flete, á 5 pesetas kilo; carne sin hueso...

Carnero: "Cabets", á 280; chuletillas y pierna...

Cerdo: Lomo, á 4; magro, á 3; tocino, costillas...

Ayer recibió el gobernador civil una instancia...

El rector ha aprobado la permuta de plazas...

El gobernador civil conferenció ayer con los harineros...

El gobernador civil conferenció ayer con los harineros...

El gobernador civil conferenció ayer con los harineros...

El gobernador civil conferenció ayer con los harineros...

El gobernador civil conferenció ayer con los harineros...

El gobernador civil conferenció ayer con los harineros...

El gobernador civil conferenció ayer con los harineros...

NOTICIAS DEL ATENEO

VISITA. Ayer tarde visitó las Torres de Serranos la comisión...

REGALO DEL REY. El intendente de la Real Casa ha remitido...

ANUNCIO. A los efectos del art. 67 de la vigente ley Municipal...

RECAUDACION. El Ayuntamiento recaudó ayer: Por arbitrios...

NO DEJEN DE VISITAR. Olympia Luisa de Vigné. Gran atracción mundial.

Real Sociedad Española de Historia Natural. Sección de Valencia.

Esta Sociedad celebró sesión el jueves en el Laboratorio de Hidrobiología...

El señor Trullenque presentó, para nuevo socio numerario...

El señor Morote recordó la conveniencia de dar un nuevo impulso...

El señor Sales dió cuenta del hallazgo de un curioso ejemplar...

Circo Regües. Todos los días. Jacowlews y otros números...

Noticias teatrales. Esta noche, á las nueve, se celebrará en el Principal...

En Eslava esta noche se representará el drama en cinco actos...

Mañana se celebrarán funciones fuera de abono, poniéndose en escena...

Los señores abonados á funciones noche que deseen adquirir...

OLYMPIA.—Hoy segunda presentación de la exitosa artista...

Las sesiones empezarán á las 5:30 tarde y 9:45 noche...

Para mañana domingo se anuncian tres grandes funciones...

Palacio Cinematográfico. Hoy sábado, dos grandes sesiones...

Salón-Cine-Romea. Para hoy sábado, éxito ruidoso, LA MONEDA...

EL SUICIDIO DE AYER.—A las seis y media de la tarde...

Las ruedas del convoy le pasaron por el bajo vientre...

En la camilla de la Compañía del Norte fué conducida al Hospital...

RESTOS HUMANOS.—Don Vicente Liso Pérez, que habitaba...

PARA MAÑANA.—En la plaza de las Barcas se encontraron...

El vapor BETIS, salirá el día 29 del actual, admitiendo...

DOS MILLONES DE CORSES SIN ALTERACION DE PRECIOS.

Olivos á la venta. Inmensa surtida de las clases Serrana...

ENFERMEDADES DE LA PIEL. Doctor Gallart, de la Facultad de París.

Sueño. Resuelto el problema de dormir tranquilamente cuando se quiere...

Sueño. Resuelto el problema de dormir tranquilamente cuando se quiere...

Sueño. Resuelto el problema de dormir tranquilamente cuando se quiere...

Sueño. Resuelto el problema de dormir tranquilamente cuando se quiere...

Sueño. Resuelto el problema de dormir tranquilamente cuando se quiere...

Sueño. Resuelto el problema de dormir tranquilamente cuando se quiere...

Sueño. Resuelto el problema de dormir tranquilamente cuando se quiere...

Sueño. Resuelto el problema de dormir tranquilamente cuando se quiere...

Sueño. Resuelto el problema de dormir tranquilamente cuando se quiere...

Sueño. Resuelto el problema de dormir tranquilamente cuando se quiere...

Sueño. Resuelto el problema de dormir tranquilamente cuando se quiere...

Sueño. Resuelto el problema de dormir tranquilamente cuando se quiere...

Sueño. Resuelto el problema de dormir tranquilamente cuando se quiere...

Sueño. Resuelto el problema de dormir tranquilamente cuando se quiere...

Sueño. Resuelto el problema de dormir tranquilamente cuando se quiere...

Sueño. Resuelto el problema de dormir tranquilamente cuando se quiere...

Después de la Influenza. Reconstituya su cuerpo, restaure su fuerza y repare su constitución con la Emulsión KEPLER.

Don José Algarra Capuz. en cumplimiento del primer año de su fallecimiento. Su viuda y hermanos suplican á sus demás parientes...

Convocatoria para Telégrafos. 200 plazas de oficiales quintos. Preparación exclusiva por funcionarios del Cuerpo.

Olympia. TARDE Y NOCHE. Luisa de Vigné. SOLO POR SEIS DIAS. Crónica de SUCESOS.

Circo Regües. A. D'SECK. y escenas cómicas por todos los clowns de este Circo.

Diario de Avisos. EL CASINO LIBERAL, DE ALGEMESI, saca á público concurso el suministro de cafés...

Compañía Española de Navegación, S. A., Valencia. Para ALEJANDRIA.

DOS MILLONES DE CORSES SIN ALTERACION DE PRECIOS. Últimas creaciones El Corsé de París...

Sueño. Resuelto el problema de dormir tranquilamente cuando se quiere y sin inconveniente alguno...

Telegramas, Telefonemas y Radiogramas

LOS PERIÓDICOS OFICIALES

Madrid 28, á las 7:30 tarde.

La *Gaceta* inserta el real decreto permitiendo á los maestros nacionales que presten servicio en las escuelas de fundación particular, sin perder los beneficios de su carrera.

Una circular á los gobernadores civiles y presidentes de fundaciones benéficas, para que remitan al ministerio, en el plazo de ocho días, relación de las fundaciones benéfico-docentes con expresión del capital, rentas y nombres de los actuales patronos.

Ampliando hasta el 18 de febrero el plazo que se concedió para la presentación de Memorias á los inspectores de Primera Enseñanza. El incumplimiento de esta obligación se anotará en sus respectivas hojas de servicio.

El *Diario oficial del ministerio de la Guerra* publica un decreto reorganizando la plantilla de ordenanzas del ministerio de la Guerra. Será jefe de este servicio un coronel, y habrá afectos á él tres capitanes de la escala activa y tres subalternos de la reserva.

El número de plazas será de 250, entre clases e individuos.

El general jefe de la brigada tendrá carácter de inspector.

Se suprime el gobierno militar de Buenavista.

Paquetes postales

Madrid 28, á las 7:40 tarde.

Por acuerdo de los gobiernos de España y Venezuela, desde el 20 del próximo mes de febrero comenzarán á circular paquetes postales entre ambos países.

Se autoriza á los administradores de Baleares, Canarias, Melilla, Ceuta y Tánger, para remitir directamente estos paquetes á Venezuela en los buques que hagan la travesía á dicho país.

De Instrucción Pública

Madrid 28, á las 7:50 tarde.

El señor Burell ha manifestado que en la próxima semana comenzarán las obras del nuevo edificio para el ministerio de Instrucción pública en el antiguo palacio de la Presidencia.

Comenzarán estas obras en la parte que necesita de pocas reparaciones.

El ministro ha dicho que recibe muchas cartas pidiéndole nombramientos de escritores temporales.

Siente el señor Burell que no haya consideración en el presupuesto para ellos. Los nombramientos hechos anteriormente lo eran con cargo á las consignaciones para Colonias Escolares, bibliotecas, etc., y esto no está dispuesto el ministro á consentirlo.

De Santander á Madrid en aeroplano

Madrid 28, á las 8:10 noche.

A las once de la mañana, en Santander, el aviador Pombo se elevó en un aparato de su propiedad, para realizar su viaje á Madrid. Presenció la elevación mucho público.

A los pocos momentos se perdió de vista. A las doce y media pasó sobre Burgos. Iba á como altura.

A las tres y quince minutos llegó el señor Pombo á Madrid, y aterrizó registradamente en el aerodromo de Cuatro Vientos.

El señor Pombo realizó el viaje Santander-Madrid, en cuatro horas, quince minutos.

Las Obligaciones del empréstito

Madrid 28, á las 8:20 noche.

Importantes financieros aseguran que el decreto de emisión de Obligaciones del empréstito se publicará en breve.

No está todavía fijado el tipo de interés. El señor Utrilla cree que debe ser el tres y medio, y las Obligaciones, vencidas á los seis meses, estimando como una colocación provisional del capital.

Otros financieros dicen que el interés debe ser del cuatro por ciento, y éste es el criterio que se cree prosperará.

Consejo de ministros

Madrid 28, á las 10:15 noche.

A LA ENTRADA. A las cinco de la tarde se reunieron los ministros en Consejo, en el palacio de la Presidencia.

Legaron juntos el jefe del gobierno y el ministro de la Gobernación.

El conde de Romanones manifestó que se ocuparía de presupuestos y del problema del carbón, y que el ministro de Fomento hablaría de las peticiones á los ferrocarriles, que afectan á varios ministerios.

Añadió que además se trataría de la suspensión de las primas de navegación.

El señor Alba dijo que hablaría de las huelgas de Barcelona.

El general Miranda declaró que llevaba una disposición relativa al orden que han de seguir los estudios en la Academia de Ingenieros de la Armada.

Los demás consejeros nada dijeron al entrar.

A LA SALIDA. El Consejo terminó á las ocho, con objeto de que á las diez y media pudiera salir el conde de Romanones, en el expreso de Andalucía, para Lachar.

El señor Alba, que era el encargado de darnos referencias del Consejo, dijo que se ocuparía de presupuestos y del problema del carbón, y que el ministro de Fomento hablaría de las peticiones á los ferrocarriles, que afectan á varios ministerios.

LOS CAMBIOS

Madrid 28, á las 10:25 noche.

BOLSA DE MADRID. Interior, 72'60. Amortizable á 5 por 100, 00'00. Amortizable á 4 por 100, 85'25. Exterior, 00'00. Francos, 89'85. Libras, 25'11.

La exportación naranjera.

Madrid 28, á las 10:30 noche.

Gestiones afortunadas. En el ministerio de Estado se ha manifestado esta tarde, que á la lista de los vapores naranjeros que han sido libertados por el gobierno inglés, merced á las gestiones del gobierno español, hay que añadir el buque "Uranus", que ha sido autorizado para seguir su viaje.

De este hecho dió cuenta al Consejo de ministros el señor Villanueva.

También comunicaron en dicho ministerio la noticia de que, debido á las gestiones hechas por el ministro de España en La Haya, ha sido autorizado nuevamente el embarque en el puerto de Rotterdam, de las partidas de semilla de remolacha que iba consignada á los productores españoles.

En dicho puerto solo quedan esperando embarque 4.000 sacos de dicha semilla, que traerá en los primeros días del mes de febrero el vapor "Vulcanus", de la Compañía Holandesa.

Por las gestiones del ministro de España en Bruselas, señor marqués de Villalobos, ha sido libertado el periodista español don Emilio Corrales, que había sido hecho prisionero por los alemanes.

También del gobierno alemán ha obtenido un nuevo éxito S. M. el Rey don Alfonso XIII, consiguiendo la libertad del presidente del Colegio de Abogados de Bruselas, M. Theodor, que desde el principio de la guerra se hallaba encarcelado.

El gobierno belga, en cuanto supo la noticia y se enteró de la intervención de Su Majestad el Soberano español, envió al Monarca un afectuoso telegrama, expresándole su inmensa gratitud por sus caritativas gestiones y generosos trabajos.

Dimisión del general Weyler

Madrid 28, á las 10:35 noche.

Con motivo de haber sido nombrado jefe del Estado Mayor Central el general Weyler, ha dimisionado la vicepresidencia de la Compañía de Ferrocarriles del Sur de España.

En honor de García Vaso

Madrid 28, á las 10:40 noche.

La colonia cartagenera de la Corte, con motivo de la estancia en Madrid del alcalde de aquella ciudad y ex-diputado á Cortes señor García Vaso, ha organizado un banquete en su honor.

El acto se celebrará mañana, en el Palacio Hotel.

Huelgas solucionadas y planteadas

Madrid 28, á las 10:45 noche.

De Málaga dicen que ha sido solucionada satisfactoriamente la huelga de los obreros arrendadores del puerto.

Los dependientes de comercio de Vizcaya y los obreros barrileros de Almería han anunciado que se declararán en huelga el día 31 del corriente.

La extinción de la mendicidad

Madrid 28, á las 11:10 noche.

El senador señor García Molinas, nombrado presidente de la junta encargada de la extinción de la mendicidad, convocó hoy á una reunión, que se celebró bajo su presidencia, en una de las secciones de la Alta Cámara, á todos los señores y diputados por Madrid.

En la reunión se trató de dicho asunto, dando cuenta el señor García Molinas del resultado de la conferencia que acerca de este problema celebraron recientemente con el ministro de la Gobernación, las autoridades y los representantes de las Sociedades benéficas madrileñas.

Como se necesitaba el concurso de todos para esta obra singular, el señor García Molinas había convocado á los representantes en Cortes para explicar su proyecto y someterlo á su aprobación.

Consiste dicho proyecto en la constitución de una junta en cada barrio, encargada de hacer un censo de los mendigos y establecer comedores de carácter eminentemente popular.

La indisposición del Príncipe Leopoldo de Battemberg

Madrid 28, á las 11:15 noche.

Según noticias fidedignas y absolutamente ciertas, la indisposición del Príncipe Leopoldo de Battemberg obedece á un ataque de clíptica sin importancia.

Son, pues, completamente fantásticas las noticias que han publicado algunos periódicos asegurando que el Príncipe había sido víctima de un accidente.

Los Príncipes de Salm-Salm

Madrid 28, á las 11:20 noche.

Se asegura que los Príncipes de Salm-Salm saldrán en breve de Gibraltar para Madrid. En su viaje se detendrán en Granada, donde se reunirán con S. M. el Rey.

Visitarán la Alhambra, que el Príncipe no conoce, y en unión del Soberano español vendrán á Madrid.

El problema del carbón

Madrid 28, á las 11:25 noche.

El gobierno ha declarado que una de las cuestiones que más le preocupan actualmente es la que se refiere á la adquisición del carbón. Confía el gobierno en resolver tan importante asunto satisfactoriamente, y dedica preferente atención al problema, porque no se le oculta la importancia que tiene para las grandes y pequeñas industrias, y las consecuencias que se originarían de la falta de carbón.

El carbón para los servicios públicos está asegurado, pero las grandes Compañías ferro-

varias no tienen existencias más que para tres meses, y es necesario que en breve aumenten considerablemente su stock.

Noticias de Oviedo

Una huelga-Suicidio

Madrid 28, á las 11:30 noche.

Dicen de Oviedo que el director de una fábrica de cartón señor Tudela, despidió hace pocos días á diez obreros, diciendo que era necesaria esta medida ante la carestía de primeras materias que se reciben del extranjero.

Los obreros han aprovechado esta ocasión para declararse en huelga, pidiendo la admisión de sus compañeros y aumento de dos reales en el jornal.

Una muchacha de 49 años, desesperada por haber sido olvidada por su novio, se arrojó á la vía al paso del tren minero. El maquinista, que conoció el propósito de la joven, intentó detener el tren, pero la muchacha se adelantó corriendo hacia la máquina, y fué arrollada. Quedó muerta en el acto.

Las obras del apostadero

Madrid 28, á las 11:35 noche.

De Cádiz dicen que han sido terminadas las obras del apostadero, quedando acabados los nuevos depósitos para abastecer de agua á los buques de la escuadra.

Dichas obras serán entregadas á la Marina en los primeros días del mes de febrero, en cumplimiento de la ley de Esuardas.

ESTRENO

Madrid 29, á las 1:40 madrugada.

Esta noche, en el teatro Martín, se ha estrenado la ópera en tres actos titulada *La Reina gitana*, original, la letra de Javier Carrillo, y la música del maestro valenciano Lleó, que obtuvo un exitoso franco.

En Gobernación

Madrid 29, á las 2:45 madrugada.

He aquí los dos despachos que nos ha facilitado esta madrugada el subsecretario: En la sala de acumuladores de una fábrica del pueblo de Canena, de la provincia de Jaén, estalló una bomba, matando á dos obreros é hiriendo á otros dos de gravedad.

El otro telegrama es del gobernador civil de Murcia, participando que ha quedado resuelta la huelga de línea del Leal, admitiendo los patronos á los obreros despedidos.

La guerra europea

Madrid 29, á las 1:30 madrugada.

Un despacho de Marsella comunica que el trasatlántico "Plata", que llegó esta mañana á las diez, á pocas millas de este puerto encontró á un submarino alemán, contra el cual disparó algunas granadas, alcanzándole en su obra viva.

El submarino se alejó inmediatamente, dejando una gran mancha de aceite.

Censuras á un ministro

De Zurich comunican que un periódico alemán dirigió censuras al ministro de Hacienda de Rumania, acusándole de ser amigo de los aliados. Asegura que las simpatías del ministro se han puesto de manifiesto con motivo de sus recientes conferencias con el representante de Inglaterra. Añade que el ministro facilitó á los ingleses grandes cantidades de cereales.

La lucha en el Asia

De Peking grad comunican que los agentes provocadores alemanes caídos en manos de los rusos, han afirmado que su gobierno ha gastado enormes sumas en sobornar á las tribus rebeldes y á importantes personajes persas.

Todos los elementos afectos á la causa de Alemania que siguen las indicaciones germano-turcas, están concentrados en la región de Kermán, donde tienen 3.000 soldados.

En dicha región también hay algunos pequeños contingentes turcos.

El gobierno griego

Dicen de Ginebra que el *Lokal Anzeiger* ha publicado un artículo asegurando que en breve verá la luz un libro que piensa publicar el gobierno griego con los documentos más interesantes relativos á sus relaciones con los países aliados.

Añade dicho periódico que dentro de muy poco será encargado de la formación de nuevo gabinete griego el señor Bonari.

Noticias de Albania

Un despacho de Roma dice que en la Albania central reina gran tranquilidad.

Agrega el telegrama que las vanguardias búlgaras tuvieron un encuentro con las fuerzas albanesas, teniendo que retirarse de El Bassan.

Sobre la capitulación de Montenegro

De Ginebra afirman que los periódicos austriacos y alemanes se ocupan de la capitulación de Montenegro, asegurando que fué pedida á consecuencia de la toma del monte Lovcen, y que fué firmada por el Rey Nicolás y todos los ministros.

El acuerdo ha sido firmado el martes último. Añaden dichos periódicos que el desarme total se ha verificado sin dificultad alguna.

Los Estados-Unidos protestan

De Londres dicen que se ha publicado un *memorandum*, en el cual el gobierno de los Estados-Unidos protesta de que se hagan embargos y registros á bordo de los buques neutrales que se han conducidos dichos vapores á puertos ingleses.

El ministro sir Grey ha dicho con respecto á esta protesta, que nada puede hacer Inglaterra sin antes consultar con sus aliados, pues de acuerdo con ellos procede.

El Foreign Office ha declarado que no son exactos los informes acerca de detenciones y censuras de la correspondencia.

Nueva Universidad polaca

Un telegrama de Ginebra afirma que bajo el protectorado del gobierno austriaco se trata de fundar en breve una Universidad polaca en Cholim. En dicho centro se darán enseñanzas de Literatura, Historia, Geografía, Matemáticas, Ciencias Naturales é Higiene.

Conferencias radiotelegráficas

Servicio exclusivo para "Las Provincias", de 7 á la tarde y de 6 de la madrugada

Información francesa

De la torre Eiffel á Aranjuez

Comunicado oficial francés

En Arleis, durante la noche, hemos rechazado varios intentos de ataque de los alemanes, al Este de Neuville, St. Vaas al Oeste, camino de Arras y en Lens.

Entre el Oise y Aisne, nuestra artillería hizo saltar un depósito de municiones.

La fiesta nacional servia

Con motivo de celebrarse la fiesta nacional Servia, ayer se verificó una imponente ceremonia en la Sorbona, bajo la presidencia de Mr. Poincaré. Asistieron al acto los embajadores de las potencias de la Entente y se leyeron unas declaraciones en nombre de Rusia, Inglaterra, Italia, el Japón y Bélgica, aplaudiéndose muy especialmente estas palabras de monsieur Brunet, diputado por Charleroi, representante del gobierno belga:

"El territorio servio—dijo—está por completo en poder del enemigo; á Bélgica solo le queda un hitón de tierra, y sin embargo, ni Bélgica ni Servia han sido jamás ante los ojos del mundo, tan nuevas en honor y en gloria, ni han tenido más vida, ni más seguridad de vivir."

Mr. Vensteh, ministro de Servia, en París, dió las gracias, emocionado, al orador. Monsieur Barthou, organizador de esta manifestación, pronunció un elocuente discurso, cuyo final puede seguirse en los países amigos.

La divisa de los aliados es la única para todos: no existe otra mejor. Estamos unidos para preparar, disciplinar y coordinar nuestros esfuerzos y la victoria será el premio.

Esta unión metódica y activa cuesta algunos sacrificios, pero no serán inútiles. El grito sublime en que se ha exhalado toda el alma del gran pueblo no habrá sido lanzado en vano. Arrastra los muertos, arrastra Servia, Bélgica, Polonia, Asia y Lorient! Arrastra para vivir, para arrojar á los bárbaros!

Comentarios de un periódico neutral

De París dicen que se está repartiendo con gran profusión en los países neutrales un periódico alemán, destinado á la propaganda. El citado periódico se titula *Frankfort Zeitung*, y publica unos cuadros poniendo de relieve la importancia de los territorios ocupados por los aliados, para los países amigos, y haciendo un estudio comparativo acerca del poder relativo de las industrias metalúrgicas de los distintos países beligerantes.

Un periódico neutral, el *Diario de Ginebra*, comenta la publicación de este periódico de propaganda, y afirma que los alemanes son maestros en cuanto se refiere á componer estos cuadros gráficos, para hacer notar que se olvidan ó suprimen los objetivos y los más importantes detalles.

Finalmente dice que sería curioso que hubiesen publicado en dicho periódico dos cuadros gráficos: uno de los cuales se podría referir á los resultados del dominio de Inglaterra en los mares, y para los países amigos, y comercio alemán y para la actividad de la industria germana, y otro de ellos pudiera ser un cuadro demostrativo del poder colonial alemán en agosto de 1914 y el de final de enero de 1916.

Parte oficial francés de las diez de la noche

Dice así: En la noche de la lucha de artillería ha continuado con intensidad, y especialmente en Ghivency, donde los alemanes después de hacer explotar muchas minas, intentaron un ataque contra nuestras fuerzas, que fué rechazado.

El enemigo ha dirigido otro ataque contra la carretera de Neuville á la Floriette, siendo igualmente rechazado.

París tomar represalias las fuerzas germanas otro ataque en la región de Roubauxcourt, que fué defendido por nuestra artillería.

En este punto los alemanes no pudieron salir de sus trincheras.

Por último, hay que anotar un cuarto ataque contra la carretera de Saint-Laurence á Saint-Nicolas, al Norte de Arras, donde los franceses vencieron al enemigo al Sur de Neuville. Nuestras tropas han conquistado un nuevo hoyo.

En las últimas acciones, los alemanes han sufrido grandes bajas, habiendo sido contadas por nuestras fuerzas en el hoyo conquistado, solamente 400 cadáveres.

París tomar represalias sobre el bombardeo que en la noche del 25 realizó un zeppelin sobre Pamay, un dirigible francés, en la noche del 27 al 28, lanzó en la región de Sambre-Orbrigan 18 obuses del calibre 155, y 20 de 90 sobre la estación y los establecimientos militares, que sufrieron grandes desperfectos.

Información inglesa

De Londres á Aranjuez

Varias noticias. El Almirantazgo telegrafía las siguientes noticias: El enemigo ha evacuado las trincheras del lado de tierra de las obras de defensa de Kufelmann, y se ha retirado próximamente á un kilómetro.

En nuestros atrinchamientos, el general Aylmer dice que no han cambiado la situación.

El Almirantazgo anuncia que se ha recibido una información en la que se asegura que los 92 supervivientes del crucero auxiliar "Tara" están en poder de Senusis y que son bien tratados. Se va á intentar enviarles ropas y otros artículos.

El ministro, M. Lausing, ha dicho á los reporteros que el gobierno de los Estados-Unidos ha dirigido una Nota á las Potencias extranjeras, sobre el asunto del armamento de los barcos mercantes.

Según un periódico, M. Lausing les pide á los aliados que dejen de armar barcos mercantes, si se consiguen que dejen de torpedearlos sin previo aviso, dando tiempo á que los pasajeros y tripulantes puedan ponerse á salvo, cuando sea justificada la destrucción del navio.

El Parlamento inglés prorrogas sus funciones

Al presentar el proyecto de prórroga de funciones del Parlamento inglés, el gobierno ha leído á la Cámara un discurso de la Corona, en el que dice:

"En 48 meses de guerra, el ejército y la Armada en unión de nuestros valerosos soldados y constantes aliados, se han esforzado en defender la libertad del derecho y de la jus-

ta en Europa, contra los ataques de los enemigos.

Estoy decidido á mantener la determinación de mi pueblo, tanto en el exterior, como sobre la tierra y el mar, y llevaremos nuestra bandera hasta el final decisivo.

Damos las gracias á la Cámara de los Comunes, por la libertad con que ha procedido, auxiliándonos y accediendo á importantes peticiones á que nos ha obligado esta terrible lucha en favor de aquellos, cuya libertad é intereses consideramos sagrados y estamos decididos á no deponer nuestras armas sin haber salvado la causa y el porvenir de la civilización."

Comunicado ruso

En el frente occidental, los aeroplanos alemanes continúan volando con frecuencia por las regiones de Riga y Dwinsk, arrojando bombas.

El 30 del lago Natotche, nuestros exploradores tuvieron encuentros muy felices con el enemigo. Uno de nuestros destacamentos atacó de improviso, á la bayoneta, á un destacamento alemán, al que puso en fuga, causándole grandes pérdidas y apresando á varios de sus hombres.

Al SE. de Kosti, nuestros exploradores penetraron en puntos avanzados.

En la región de Ussetchko y cerca de la cabeza de puente de dicho nombre, hubo ayer combates con granadas de mano.

Al Norte de Boyane, el enemigo hizo saltar ante nuestras trincheras tres minas, tratando varias veces de atacarnos, pero fué rechazado todas ellas.

Información austriaca

De Pola á Aranjuez

Comunicado oficial austriaco. De Viena transmiten el siguiente comunicado oficial: En el frente ruso no han ocurrido acontecimientos de importancia.

En el frente italiano ayer disminuyó la actividad.

En el frente balkánico, tanto en Montenegro como en el sector de Scutari, reina completa tranquilidad.

La mayor parte de las tropas montenegas están desarmadas.

El Estado Mayor publicó el 25 de enero, á las seis de la tarde, una orden de Instrucción, consistente de diez partes, conteniendo las condiciones sobre la rendición de armas.

Información inglesa

De Carnarvon á Aranjuez

El deshielo en Rusia causa grandes destrozos. El parte oficial de Petrogrado dice que en toda Rusia ha comenzado el deshielo. Las trincheras de los alemanes han sido arrasadas por la corriente formada por las aguas; la mayoría de los puntos han quedado convertidos en verdaderas lagunas, las carreteras y los caminos han quedado intransitables.

Los búlgaros descontentos

Se asegura que los búlgaros están muy descontentos con la conducta de los imperios centrales, y que rehusarán continuar la campaña de las cosas que motivan esta resolución, parece que son que Alemania y Austria no han hecho concesiones bastantes grandes á Bulgaria para el porvenir, en relación á los sacrificios que supone para esta pequeña nación la intervención en el conflicto.

Medidas contra los "raids", aéreos de los alemanes.

El periódico *Press Bureau* dice que en Londres se han tomado nuevas medidas para prevenir cualquier ataque por los aviones alemanes contra la ciudad.

Las defensas se consideran ahora como invencibles. (2)

Los laboristas contra el servicio militar obligatorio

Se sabe que en el Congreso del partido laborista se tomó el acuerdo de elevar al gobierno de la Gran Bretaña, una razonada protesta contra la ley del servicio militar obligatorio.

El contrabando absoluto

En el decreto inglés publicado ayer, que hace referencia al contrabando absoluto, se mencionan, entre otras materias consideradas como contrabando, el corcho, los huesos, el jabón, la fibra de los vegetales, y en general, cuantas materias contengan fósforo ó estén compuestas con él.

Información alemana

De Nauen á Aranjuez

El desarme de los montenegrinos. En todo Montenegro y en los distritos de Scutari reina completa tranquilidad, habiendo sido desarmada la mayoría de las tropas montenegrinas.

La población montenegrina se mostró completamente afable. El Entente asegura que el general Wulkowitz, que se ha rendido, continuaba luchando.

El *Giornale</*

